

# Haie sèche

La haie sèche : voici un bel exemple de gestion de proximité et de valorisation des déchets de jardin. Réalisée à l'automne 2023 dans le cadre de la Fête du sol vivant, la haie sèche remplit de multiples fonctions autant esthétiques qu'utiles pour l'entretien d'un jardin au naturel et la préservation de la biodiversité.

Des pieux ont été plantés à intervalles réguliers pour délimiter sa taille et retenir les déchets verts. Des branchages ont ensuite été déposés entre les deux rangs de pieux. Afin de bien les entasser et ajouter davantage de végétaux, nous n'avons pas hésité à sautiller dessus. Une activité tout aussi pédagogique pour les enfants que pour les adultes.

Cette haie présente de nombreuses fonctions :

- ▶ Elle permet de réutiliser sur place des déchets de nos jardins ;
- ▶ Elle protège du vent ;
- ▶ Elle se décompose progressivement et constitue une source d'humus, qui enrichira le sol ;
- ▶ Elle favorise la biodiversité en offrant un refuge pour la faune et la flore ;
- ▶ Elle permet d'observer l'évolution de la matière organique ;
- ▶ Et, même si tout est affaire de goût, c'est pour nous une solution esthétique !

La haie sèche permet de stocker de grosses branches de façon écologique tout en formant un abris naturel pour les hérissons.

